

Zeitschrift: Le nouveau conteur vaudois et romand
Band: 88 (1961)
Heft: 7

Artikel: La voix valaisanne : l'union fait la force
Autor: Défago, A.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-232380>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



L'union fait la force

par A. Défago

La vitalité du mouvement créé, de toutes pièces, en Valais, pour le maintien du patois, s'affirme toujours plus. Depuis l'assemblée du 3 novembre, trois nouveaux membres ont été adjoints au comité en fonction :

Le sympathique curé de Salins, le rd abbé Hermann Salamin, élu avec enthousiasme ; Jean Duay qui dirige, avec zèle et dévouement le groupe folklorique de Chalais, lequel s'est tout particulièrement distingué en 1960, et, qui a pris la tête de la Cantonale en qualité de président et représentera le Valais aux assemblées des délégués. Double tâche qu'il mènera à bien grâce à son cran et à sa force de volonté. Enfin, M. Georges Besse, habitant Genève, mais authentique Valaisan qui préside aux destinées de la belle phalange de Valaisans et de Valaisannes groupés sous le nom de la *Kemona*. Belle association comptant 80 membres ayant au cœur l'amour de leur mère-patrie et dont la féconde imagination leur fait entrevoir les images enchanteresses de leur cher Valais, pays de rêve et d'invincible attirance.

Lors de l'assemblée de novembre, trois aimables délégués de la *Kemona*, trois jeune pleins d'entrain de bon aloi, sont venus apporter le gracieux salut de cet important groupement en un laïus plein de verve patoise. Coup de chapeau à cette délégation qui fut char-

gée, à son tour, d'adresser aux amis valaisans du bout du lac les propos amicaux de l'assemblée.

Cette corporation va certainement jouer un rôle intéressant dans notre association et réservera de bien agréables surprises dans le goût du terroir valaisan dont elle cultive, à Genève, le patois au cours de ses assemblées.

Notons encore que le principal animateur de la belle Fête de Randogne 1960, M. Alexis Amoos, a bien voulu accepter les fonctions de trésorier et M. François Robyr, celles de secrétaire...



CAFÉ ROMAND

LOUIS PÉCLAT

LAUSANNE PL. ST FRANÇOIS 2